

# 徒然なる1ページ

2013年12月 FACEBOOK投稿分

財団法人大谷教育文化振興財団

徒然なる1ページ制作チーム

2013年財団法人大谷教育文化振興財団では毎日1回(午前10時)FACEBOOKに『徒然なる1ページ』を発信しております。内容は1日につまつわるもの(歴史、ゴロあわせなど)の簡単な説明ですので、その日が何の日かを知つていただいてコミュニケーションの話題にしていただければ幸いです。

十二月一日

今日は映画の日です。

1896年11月25日より神戸で日本初の映画の一般公開が開始されました。その会期中のきりの良いこの日を映画産業団体連合会が1956年に記念日としたそうです。

またこの日は「世界エイズデー」でもあります。

十二月二日

今日は日本人宇宙飛行記念日です。

1990年にTBSの秋山豊寛記者を載せたソ連(現在のロシア)のソユーズTM11号が打ち上げられ日本人初の宇宙飛行に成功しました。

またこの日は「奴隸制度廃止国際デー」でもあります。

十二月三日

今日は国際障害者デーです。

1982年に『障害者に関する世界行動計画』が国連総会で採択されました。

1992年の11月に第47回国連総会が開かれ国際デーとして制定されました。

またこの日は「カレンダーの日」でもあります。



十二月四日

今日はE.T.の日です。

1982年にスピルバーグ監督の映画『E.T.』が日本で公開されました。

観客動員は1000万人を突破し1997年の宮崎駿監督の『もののけ姫』に抜かれるまで最高の配給収入を記録していたそうです。

十二月五日

今日は国際ボランティア・デーです。

世界中の経済と社会開発の推進のためボランティア活動の貢献に対する認識を高めて社会のあらゆる層より多くの人々が国内外においてボランティア活動に参加できる機運を高める日とした国際デーです。

十二月六日

今日は音の日です。

1877年にエジソンが自ら発明した蓄音機で音の録音及び再生に成功したそうです。

またこの日は「姉の日」でもあります。

十二月七日

今日は神戸開港記念日です。

1867年（旧暦）に神戸港が外国船の停泊地として開港しました。

新暦に換算した1月1日も神戸港記念日になっております。

またこの日は「国際民間航空デー」でもあります。

十二月八日

今日は対米英開戦記念日です。

1941年に日本軍がハワイ・オアフ島の真珠湾のアメリカ軍基地を奇襲攻撃して第二次世界大戦（太平洋戦争）が勃発しました。

十二月九日

今日は障害者の日です。

国際障害者年の1981年に開催された内閣府主催の中心記念事業“広がる希望の集い”で制定されました。

またこの日は「国際腐敗防止デー」でもあります。

十二月十日

今日は世界人権デーです。

1948年にパリで行われた第3回国連総会で世界人権宣言が採択されたそうです。

“すべての人間は、生まれながらにして自由であり、かつ、尊厳と権利とについて平等である。”ではじまり全30条と前文から条文はなっているそうです。

またこの日は「ノーベル賞受賞式」でもあります。

十二月十一日

今日はユニセフ創立記念日です。

1946年に国連国際児童緊急基金【国連児童基金の前身】が創立されました。

1953年に改組されて現在の国連児童基金（ユニセフ）になったそうです。

またこの日は「胃腸の日」や「百円玉記念日」でもあります。



十二月十二日

今日はバッテリーの日です。

1985年に電池工業会が“カーバッテリーの日”として制定し1991年に“バッテリーの日”と名称変更されました。

野球のバッテリーの守備位置が数字の〈1〉と〈2〉と表すことから同会はプロ野球のセリーグとパリーグより最優秀バッテリーを1組ずつ選考し表彰しているそうです。

またこの日は「漢字の日」でもあります。

十二月十三日

今日は正月事始めです。

今日は年神様を迎える準備を始める日です。

昔はこの日に門松やお雑煮をたくための薪やお正月に必要な木などを山に取りに行つたそうです。

またこの日は「美容室の日」や「ビタミンの日」でもあります。

十二月十四日

今日は四十七士討ち入りの日（忠臣蔵の日）です。

1702年に赤穂浪士47名が吉良邸に討ち入りし主君の仇討ちを成し遂げました。

1701年3月に江戸城松の廊下で赤穂藩主である浅野内匠頭（あさのたくみのかみ）が幕府の礼式を司る吉良上野介（きらこうづけのすけ）に小刀で切りかかるという事件の責任をとり切腹しました。喧嘩両成敗の形がとられず吉良には一切お咎めがなかったのが仇討の発端です。

十二月十五日

今日は観光バス記念日です。

1925年に東京乗合自動車により日本初の定期観光バスである“ユーランバス”的運行が開始されました。コースは皇居前～銀座～上野だったそうです。

十二月十六日

今日は電話創業の日です。

1890年に東京と横浜の間で日本初の電話事業が開始されました。

加入電話は東京155台、横浜44台で交換手は女性7名（夜間：男性2名）が対応にあたつたそうです。

またこの日は「紙の記念日」でもあります。



十二月十七日

今日は飛行機の日です。

1903年にアメリカのノースカロライナ州のキティホークでウィルバーとオーヴィルのライト兄弟が動力飛行機の初飛行に成功しました。

十二月十八日

今日は東京駅完成記念日です。

1914年に東京駅の完成式が行われました。

1908年より工事が行われ6年半かけて完成したそうです。

またこの日は「国連加盟記念日」でもあります。

十二月十九日

今日は日本人初飛行の日です。

1910年に代々木公園で徳川好敏工兵大尉が日本人初飛行に成功しました。飛行時間は4分で最高高度は70メートル、飛行距離は3000メートルだったそうです。

十二月二十日

今日はデパート開業の日です。

1904年に東京・日本橋の三井呉服店が三越呉服店と改称して日本で初めてデパート形式の営業を開始しました。

またこの日は「シーラカンスの日」でもあります。

十二月二十一日

今日はクロスワードの日です。

1913年に“ニューヨーク・ワールド”紙が日曜版娯楽ページにクロスワードパズルを掲載しました。

またこの日は「遠距離恋愛の日」でもあります。

十二月二十二日

今日は改正民法公布記念日です。

1947年に“民法”第4&5編を全面改正する改正法が公布されました。

家父長制の家族制度が廃止されて、戸籍が夫婦単位となったそうです。

またこの日は「労働組合法制定記念日」でもあります。



十二月二十三日

今日は東京タワー完工の日です。

1958年に東京・芝公園に東京タワーが完成して完工式が行われました。

高さ333メートルで当時パリのエッフェル塔より13メートル高く世界一の高さの構造物になったそうです。

十二月二十四日

今日はクリスマス・イヴです。

キリスト降誕祭の前夜です。イヴ(eve)は夜を意味する古語 even から來たもので“クリスマスの夜”の意味になるそうです。

またこの日は「納めの地蔵」でもあります。



十二月二十五日

今日は昭和改元の日です。

1926年に大正天皇が崩御して皇太子にあたる裕仁親王が践祚しました。毎日新聞は早くから新しい元号は“光文”になるらしいという情報を得ていたため政府が公式発表する前に『元号は“光文”に決定』と報じました。しかし政府は元号を“昭和”と発表したため大誤報となり編集主幹である木戸元亮氏は責任をとって辞任したそうです。

十二月二十六日

今日はプロ野球誕生の日です。

1934年にアメリカのプロ野球“メジャーリーグ”と対戦するために日本のプロ野球チーム“大日本東京野球倶楽部”現在の読売巨人軍が創立されました。ちなみにベースボール記念日は6月19日、野球の日は8月9日、プロ野球の日は2月5日、プロ野球ナイト記念日は8月17日となっております。

十二月二十七日

今日はピーターパンの日です。

1904年にイギリスの劇作家であるジェームス・バリー氏の童話劇『ピーターパン』がロンドンで初演されたそうです。

またこの日は「浅草仲見世記念日」でもあります。

十二月二十八日

今日は官公庁御用納めの日です。

官庁で年末年始の休み前に、その年の最後の事務をとる日とされているそうです。また民間企業もこの日が仕事納めとなることが多いそうです。但し通常は今日が御用納めですが今年のように土曜日やまた日曜日が28日の場合は直前の金曜日が御用納めとなります。

十二月二十九日

今日は清水トンネル貫通記念日です。

1929年に上越線の土樽（つちたる）⇒土合（どあい）間の清水トンネルが貫通したそうです。全長9,704メートルで当時の日本最長トンネルとなったそうです。

またこの日は「シャンソンの日」でもあります。

十二月三十日

今日は地下鉄記念日です。

1927年に東京の上野⇒浅草の間を日本初の地下鉄（現在の東京地下鉄銀座線）が開通しました。

またこの日は「取引所大納会」でもあります。

十二月三十一日

今日は大晦日です。

1年の終りの日です。月末のことを晦日（みそか）と言い、年末の最後の晦日なので大晦日というそうです。

本年1月1日よりスタートしました『徒然なる1ページ』ひとまず打ち止めとさせていただきます。ありがとうございました。



★『徒然なる1ページ』は富山いづみ氏著作「今日は何の日～毎日が記念日～」を参考（引用および転載含む）に投稿したものです。